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第４１回定時総会
一般社団法人　中部電気管理技術者協会　  

　一般社団法人中部電気管理技術者協会　第４１回定時総会が令和５年５月３１日（水）
１４時から、名古屋東急ホテル３階「バロックの間」において、開催されました。
　総会は総会構成員数５５９名（正会員５５６名、特別会員３名）のうち４７９名（うち
委任状提出者３２４名）の出席を得て、開会しました。
　山田会長の挨拶の後、定款の規定により議長に山田会長を選出、議事録署名人を
選出し、議案審議に入りました。

議事
第１号議案　　令和４年度事業報告及び決算報告について承認の件

岸専務理事が議案内容を説明し、監事から監査結果報告があり、質疑
応答後、賛成多数で原案どおり承認可決されました。

第２号議案　　令和５年度事業計画（案）及び収支予算（案）について承認の件
岸専務理事が議案内容を説明し、質疑応答後、賛成多数で原案どおり
承認可決されました。

第３号議案　　役員選任について承認の件
役員の任期満了に伴い、岸専務理事から定款第２４条第１項に基づく
理事の選任の候補者の提案があり、質疑応答後、賛成多数で原案ど
おり承認可決されました。

　閉会の挨拶で総会を終了しました。
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第４１回定時総会開催にあたり一言ご挨拶申し上げます。
日頃から電気保安の確保及び向上にご尽力されている会員の皆様の日頃の活動に
深く敬意を表します。経済社会及び国民生活において電気の安定的かつ安全な供給
確保は必要不可欠であり、電気の保安ひいては電力の安定供給に資する会員皆様の
活動は社会的な要請に応えるものであります。
ここ２年間は、新型コロナの感染の拡大・収束が波状的に繰り返される状況にあ
り社会経済や国民生活に大きな影響を与えてきましたが、感染症法で２類から５類
に移行され、感染リスクを下げつつ、経済社会活動を維持する日常へ復帰するフェー
ズに達しております。コロナ蔓延期間中は感染防止策を徹底するとともに、オンラ
イン会議等によりこれまでとは異なったやり方で意見交換や情報交換を図るなど、
皆様にもご苦労も多かったことと思いますが、そのような中で定着してきたものが
デジタル化であったかと思います。
デジタル化は社会的な要請であり、経済社会の大きな流れとして、現場が中心で
ある皆様の電気保安活動にも影響を及ぼすことは必至です。協会としてはこれらの
変化に適確に対応して、コロナ禍期における諸経験を踏まえ、デジタル化を図り、
協会活動の一層効率化を図っていきたいと考えています。
令和４年度においては、コロナ禍の厳しい状況にありましたが当協会の活動は滞
りなく実施されました。昨年１２月には、当協会の法人化４０周年を祝う記念式典、関
連行事を盛大に実施することができました。また、これまで相互扶助会が行ってい
た相互扶助事業を当協会に移行して初年度でしたが円滑に実施することができまし
た。会員数は５年連続で増加しており、特に令和４年度は２０名と大きく増加し受託
件数も増加しております。
令和５年度においては、研修と講習、普及啓発、電気保安業務の支援、会員間の
連絡体制の強化等の事業を引き続き行うとともに、常設の各委員会からの提言を踏
まえ、協会活動を更に充実して行きたいと考えております。
最後になりますが、本協会の発展、会員皆様のご健勝とご多幸を祈念して、ご挨
拶とさせて戴きます。

会長　山　田　英　司

会 長 挨 拶
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 令和５年度　事業計画

令和５年度　重点事項
　１． 法令遵守の徹底
　２． 新型コロナウイルス感染症防止策の徹底
　３． 電気事故ゼロ対応
　４． 電気保安のスマート化対応
　５． 協会事業・正会員業務のデジタル化推進
　６． 協会財政の健全化

１．電気安全普及啓発事業
⑴  電気技術研修会の開催 （技術保安委員会）

　会員の電気設備に関する最新の点検・管理技術の修得と、電気の保安管理
業務に関心を持つ非会員への啓発を目的とした研修会を開催する。併せて賛
助会員による最新の保安点検機械器具等を紹介する展示会を開催する。

⑵ 啓発資料等の作成・配布等
①「電気使用安全月間」活動　―電気使用安全キャンペーンの実施―
　 （運営理事会）

ア） 「電気災害・非常事態発生時の連絡系統（連絡系統図）」の全受託事
業場確認

イ） 「年次点検実施に関する実態把握調査」の実施
ウ） 「電気使用安全月間ポスター」購入及び全受託事業場での掲示と電気

事故ゼロの徹底広報の実施
② 小冊子 ｢職場と電気｣ 活動（広報委員会）

ア） 「職場と電気」を９月末（今年度後期号）と翌年３月末（次年度前期号）
の 2 回制作する。

イ） 年２回（年度前期と年度後期）、全受託事業場に配布し、特に設備の
自然災害対策や電気事故防止、節電・省エネ等の普及啓発を行う。

２．保安技術向上事業
⑴ 調査研究の実施（技術保安委員会）

　会員の電気保安管理技術、電気事故防止技術等の向上及び新技術の修得に
資するため、特に具体的な新技術の実施状況を含めた調査・研究等（定期調
査）を実施する。
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⑵ 研修会等の開催（技術保安委員会）
① 電気保安研修会（技術保安委員会）

　主に会員の保安意識・知識の向上を図るための最新情報等を修得する
研修会を４地域（名古屋、三重、静岡、長野）で実施する。

② 新入会員研修会（技術保安委員会）
　新入会員を対象に協会会員として必要な知識・技能（会員倫理、職業
倫理、法令知識、技術情報、点検実務等）を修得する研修会を万全なコ
ロナ禍対策を講じつつ１～２回実施する。

③ 定期講習会（総務委員会）
　協会会員が適切かつ安心・安全に業務を遂行する上で身に付けていな
ければならない事柄の修得のため、関係法令、職業倫理等に関する事項
をはじめ、時宜を得た基礎的、基本的な事項をテーマに支部単位で実施
する。

⑶ 支部運営事業（支部力）の拡充強化（各支部）
　支部の自力を強化する取り組みとして従前の点検作業等での支部会員相互
の扶助・協力体制の維持強化に資する支部独自の研修会、視察会等を拡充す
るとともに、将来を担う新入会員の組織的育成策、進展するスマート保安や
デジタル社会への対応について各支部において積極的に取り組みを進める。
　なお、令和５年度においても、コロナ禍対策と会員の利便性向上の観点か
ら各種支部運営事業（支部役員会、研修会、勉強会等）のオンライン実施を
積極的に行う。

３．保安業務支援事業
⑴ 緊急時の保安確保（災害対策委員会）
⑵ 災害対策の推進（災害対策委員会）
⑶ 会員数の拡大

①入会希望者等説明会（無料）の開催、参加者へのサポート
　（担当理事、本部事務局）
②支部相談窓口活動、支部広報活動（各支部）
③電気業界志望人材育成の専門学校等とのコラボ事業（広報委員会）

⑷ 賛助会員の拡大（担当理事、全会員、本部事務局）
⑸ 行政、団体等との協力・連携
⑹ 協会（会員）ブランドの構築
⑺ 各種部品の作成、販売等（運営理事会、広報委員会、本部事務局）
⑻ 団体保険の更新・運営（総務委員会、本部事務局）
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⑼ 保安業務支援の充実（運営理事会、本部事務局）

４．相互扶助事業 （運営理事会、本部事務局）
① 入院見舞金の給付
② 災害（自然・人為）見舞金の給付
③ 選別金の給付（通常退会者）
④ 弔慰金の給付（会員・会員父母の死去）
⑤ 供物（供花・弔電）の贈呈
⑥ 祝金（結婚、出産）の給付
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　第４１回定時総会で理事及び監事が承認され、その後の理事会で以下のとおりに決
定されました。

会長　　　山田　英司（代表理事）
副会長　　石本　　朗（代表理事）	 静岡支部
専務理事　三橋　一美
常務理事　藤田　英二	 愛知三河支部
理事　　　松下　　勉（技術保安担当	業務執行理事）	 名古屋南支部
理事　　　齊藤　芳和（広報担当	業務執行理事）	 名古屋北支部
理事　　　吉永　和正	 愛知尾張支部
理事　　　森　　　賢（総務担当	業務執行理事）	 岐阜西濃支部
理事　　　野村　正宏	 岐阜東濃支部
理事　　　清水　信之	 三重支部
理事　　　宮原　　潔（災害対策担当	業務執行理事）	 長野支部
監事　　　西川　寛彦	 岐阜東濃支部
監事　　　青山　孝丞	 三重支部

新　役　員

新旧役員
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功労者表彰受賞者の紹介（敬称略）

１．退会功労者（１０年以上在籍）：感謝状（合計１７名）　　　
氏　名 在籍年数 氏　名 在籍年数 氏　名 在籍年数

須沢　通長 ４４年 河村　芳男 ２５年 都築　隆夫 ２０年
山崎　　博 ４１年 後藤　邦久 ２５年 髙橋　鋼造 １８年
白井　清孝 ３５年 安藤　　充 ２４年 青山　敏保 １７年
戸田　儀一 ３５年 成田　　榮 ２３年 瀬川　知孝 １４年
加藤　國興 ３３年 赤星　守雄 ２３年 川瀬　公一 １２年
山崎　修樹 ３０年 西脇　敏明 ２２年

２．在籍功労者：表彰状（合計４５名）　　　
⑴　４０年在籍者：２名

氏　名 入会年月日 氏　名 入会年月日

小柳津正春 昭和５７年 8月 3日 森　　英武 昭和５８年２月６日

⑵　３０年在籍者：８名
氏　名 入会年月日 氏　名 入会年月日

小宮山秀治 平成４年７月１６日 山口　　稔 平成５年５月１７日
芳賀　繁義 平成４年９月１０日 古橋　昌彦 平成５年５月１８日
各務　賢一 平成５年２月１日 石榑　光雄 平成５年５月１８日
古澤　誠二 平成５年２月１５日 太田　　茂 平成５年５月２１日

　

受賞おめでとうございます

功労者表彰式

　来賓のご出席をいただき功労者表彰式が行われました。経済産業省　中部近畿産業
保安監督部長　正影	夏紀様、　中部電力パワーグリッド株式会社　パワーグリッド
営業部長　伊藤	公夫様、　中部電気工事協力会連合会　会長　松本	高明様よりご祝辞
をいただきました。
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⑶　２０年在籍者：２５名
氏　名 入会年月日 氏　名 入会年月日

西川　寛彦 平成１４年４月２２日 松浦　東平 平成１５年１月２１日
稲垣　員信 平成１４年６月１３日 天野　千里 平成１５年２月１９日
磯部　良夫 平成１４年６月１７日 白濵　　勉 平成１５年２月１９日
大澤　敬且 平成１４年６月１８日 清水　信之 平成１５年２月２１日
鷲見　圭一 平成１４年６月２４日 篠田　裕雄 平成１５年３月１０日
髙田　壽昭 平成１４年６月２６日 渥美　營二 平成１５年４月１６日
伊藤　宏任 平成１４年８月１２日 近藤　資治 平成１５年４月１７日
山﨑　福春 平成１４年８月２７日 山本　健一 平成１５年４月１８日
清水　雄次 平成１４年１０月３日 吉田　道夫 平成１５年４月１８日
坪井　真理 平成１４年１０月３日 濵本　一男 平成１５年４月２４日
北原　勝昭 平成１４年１１月１８日 中島　逸男 平成１５年５月９日
鈴木　　博 平成１４年１２月９日 奥村　雄一 平成１５年５月１４日
紺谷　　憲 平成１５年１月１７日

　

⑷　１０年在籍者：１０名
氏　名 入会年月日 氏　名 入会年月日

池島　　誠 平成２４年８月１日 井原　宏二 平成２５年４月１日
神谷　正光 平成２４年８月１０日 戸田　充弘 平成２５年４月４日
原崎　貞男 平成２４年９月３日 廣住　　實 平成２５年４月１０日
齊藤　芳和 平成２４年１２月１９日 浦田　道生 平成２５年５月１３日
松平　庄司 平成２５年３月１１日 戸田　一臣 平成２５年５月２４日

　

３．役員退任功労者：感謝状　（合計４名）
氏　名 役　職 在任期間 所属支部等

井上　正秋 理事 / 常務理事 / 副会長 ４期８年 名古屋北
奥山　和司 理事 ３期６年 三重
井戸　孝彦 理事 / 業務執行理事 ２期４年 愛知尾張
渡邉　捷宜 理事 / 業務執行理事 ２期４年 岐阜西濃
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功労者　記念写真

　表彰式の後、当日出席された各受賞者の皆様と、経済産業省　中部近畿産業保安
監督部長	正影	夏紀様、中部電力パワーグリッド株式会社　パワーグリッド営業部長	
伊藤	公夫様、中部電気工事協力会連合会　会長	松本	高明様ほか３名の来賓、山田
会長、新役員とともに記念写真の撮影を行いました。

在籍４０年功労者（1名）　在籍３０年功労者（2名）
在籍２０年功労者（1名）　在籍１０年功労者（2名）
退会功労者（4名）　役員等退任功労者（4名）
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在籍２０年功労者表彰受賞者（１４名）

情報交換会

　総会等行事終了後の「情報交換会」には多くの皆様にご参加いただき、野村正宏
理事の司会進行により、盛大に開催されました。
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受 賞 お め で と う ご ざ い ま す

電気保安功労者表彰

経済産業大臣表彰
　井上　正秋（名古屋北支部）
　　　　１．日時　　令和５年８月３日（木）
	 １３時３０分から
　　　　２．場所　　ＫＫＲホテル東京		１０階「瑞宝の間」
	 東京都千代田区大手町１-４-１

電気安全中部委員会委員長表彰
　山内　章博（名古屋南支部）
　箕浦　洋一（岐阜西濃支部）　
　　　　１．日時　　令和５年８月２５日（金）
	 １０時３０分から
　　　　２．場所　　メルパルクNAGOYA		２階「瑞雲の間」
	 名古屋市東区葵３-１６-１６

（敬称略）
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今期、専務理事を務めています三橋です。

昨年（Ｒ４年）９月末に前任事務局長急逝の報に接し参列、同学年ですし真摯な仕

事ぶりも存じておりショックでした。１０月にお声がけいただき１１月から事務局長と

して勤務、今年（Ｒ５年）の定時総会・理事会（５月３１日）において専務理事を拝命

と、怒涛の１年を過ごしました。前職を退いた後ハローワークに通い人材派遣業に

も登録しましたが、還暦過ぎの就業事情は厳しく、月に１０日ほどのアルバイト生活

をしていた身からすると激変です。

たいへん有難いことではあるのですが、事務局の仕事は少々ハードであるとも感

じており、理事など役員を担っていただいている会員の負担軽減、事務局の業務量

低減に取り組んでいるところです。役員とはいえ過大な負担のため本来の保安業務

に支障が生じてしまってはなりません。また、事務局では、会員の皆様への対応を

より丁寧に行うためにも、身体とココロに余裕を持って仕事ができるようにしてい

きたいと考えています。ご理解、ご協力をお願いします。

過去、保安関係には通算で１０年ほど携わってきました。その頃をご存じの方もみ

えるようで気恥ずかしく感じています。保安の仕事は気が休まることがなく、ふい

に携帯電話が鳴って変な汗が出る感覚、休日や深夜に呼び出され情報収集や報告で

あたふたしたことを思い出します。協会に勤めはじめて以降、雲の上でゴロゴロ鳴

り出すと落ちませんようにと祈り、水没した施設のニュース映像を見るとお客様の

ところじゃありませんようにと願うようになってきており、懐かしいような逃げ出

したいような複雑な心持ちです。

電気管理技術者の仕事は、連休や盆暮れ正月、深夜や早朝となることが多く、そ

のうえ、緊急で呼び出されるときは悪天候、停電や不測の事態の折には苦言を受け

ることもあるなど大変です。風神さま雷神さまには苦情を言えず憤懣やるかたない

気持ちのはけ口となってしまうのでしょう。電気設備は支障なく使えていることが

当たり前となっており、点検で予防保全している努力が見えにくいという面もあり

専務理事　三 橋  一 美

専務理事就任にあたって
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ます。

そんななか誇りをもって対応されている電気管理技術者の皆様に頭が下がります。

私も、歴代の専務理事や事務局長に恥じないよう、会員の皆様をサポートし、監

督官庁など関係先からも信頼される協会として維持・発展できるよう、微力ながら

努めてまいる所存です。引き続き、ご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願いします。
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３７年間勤務した前職場を本年３月に定年退職し、６月から事務局長を務めており

ます中島です。前任の三橋事務局長（現専務理事）に引き続き、会員の皆様及び協会

のために、微力ではございますが努めてまいります。

さて、退職後、４、５月は職がなく、社会人となって約２カ月間全く仕事をしなかっ

たのは初めてのことで、かなり不安でした。しかし、慣れは恐ろしいもので、置かれ

た状況を受け入れるようになり、家のかたづけや家事の手伝いを自分としては精力的

にこなしてきたつもりです（家族の評価はご想像におまかせします）。

そうしたなか、６月から（正確には、５月２４日から嘱託契約職員として１週間の

見習期間あり）の生活は大きく様変わりしたわけですが、なかなか朝の出勤には閉口

します。前職場では、時差出勤を活用していたため、出勤のピークをはずしていまし

たが、現在は、流れに身をまかせて、何とか協会本部の事務所にたどりついています。

前職場においては、中部地域企業の競争力強化、中小企業支援、エネルギー・環境

関連などの業務に携わり、自治体（某市役所）も経験しました。しかし、中部電気管

理技術者協会や電気管理技術者に関連する業務に携わった経験はなく、電気の専門知

識もないこともあり、現在、就任して二か月、右往左往しております。本紙が発行さ

れる頃には、少しはお役に立てるようになりたいと思っています。

これまでの業務を通じて、社会・経済活動を支えるインフラとしての電気の安定供

給の大切さは痛感しています。そして、電気事故の防止、すなわち電気保安の確保は、

そのインフラを支える重責です。改めて、当協会の定款をみてみますと、第４条（目

的）には、「本会は、中部地域において、（中略）、電気事故防止に寄与することによっ

て社会に貢献することを目的とする。」とあります。会員の皆様は、日々、この使命

を担って業務をされており、事務局での業務をとおしてひしひしと感じています。そ

して、その一方で、協会発展に向けた活動にもご協力いただいています。

今後も、皆様を少しでもサポートできるよう、事務局一丸となって取り組んでまい

りますので、引き続きのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

事務局長　中 島  真 一 郎

事務局長就任にあたって
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　今回の新型コロナには、どちらの支部でも大きく振り回されたと想像しますが、
長野支部でも予定した行事を直前で中止するなど、会員の皆様に迷惑をおかけして
しまい申し訳なく思っています。
　さて、長野支部の活動状況を、３つご紹介いたしましょう。

◇先ず、昨年は１１月２５日に、岐阜県の日東工業㈱中津川工場の見学研修をさせて
いただきました。私は長野県の佐久地区に在住しておりますが、私の所へ来る日
東工業さんのキュービクルはここで製作されていますので、大変興味のあった所
です。
　工場は高台に立地して自然環境抜群。作業現場は清潔感に溢れ、安心感の沸い
てくる雰囲気でした。見学後のミーティングで、我々参加者からはキュービクル
の改善希望等が、日東工業さんからは、スマートキュービクルに備えるデジタル
機器の開発状況についての説明や、その利用方法、また更に追加したいセンサー
等について、保安管理をする立場からの情報を求められているように感じました。
　個人的に感じたのは、ネットに繋がれる機器が次々と開発され、更にその利用
スピードに驚かされるのと、保安管理の本来の姿が薄れていくような不安とご
ちゃまぜでした。でも、我々の経験が将来のキュービクルの何かに役立つと嬉し
いですね。
　日東工業さん、「マルチ計測ユニット　クロスモ」は第７１回電設工業展に出展
だそうです。

長野支部の紹介

長野支部長　清 水  雄 次　

支 部 だ よ り
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◇４月２６日には、会員の宮原理事による　「保安管理体制の見直しの状況」　につい
て講義をしていただきました。宮原さんは、経産省のホームページ等を利用して
パワーポイントにして纏めていただきました。これは、その一部です。

１．明治２９年に現在の電気事業法の前身
である電気事業取締規則が交付され
た。

２．昭和３９年の電気事業法の制定以降、
感電事故は大幅に減り、現在も諸外
国に比べ漏電事故・停電時間とも低
い。

３．近年、保安管理を業務とする電気主
任技術者数はほぼ横這いなのに対し、
再エネ発電の急増により、人材不足
が想定される。

４．デジタル機器を活用した制度、規制
の見直しや、主任技術者の常駐・専
任規制の緩和等が検討されている。

５．2023年頃から、具体的なルール変更
が始まると思われる。

　電力は最重要インフラです。一方、自然災害の特に多い日本です。安定供給する
ための保安管理体制は、諸外国と比較するものでなく、災害発生を前提とした独自
のものであって欲しいですね。
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◇７月１９日は、壬生善夫元理事から　「利益につながるエネルギー対策」　と題した
講義をしていただきました。壬生さんはエネルギーに関し長く研究されており、
客先にも太陽光発電や電力の有効利用の提案をされていて、大変喜ばれているそ
うです。
　ここでは、その一部をご紹介しましょう。

１．太陽光発電設備の導入
北信エリア某会社、第３工場の新築
工事を計画された時、提案
設備容量　５０	kW×３台
効果
年間	１５８，１６９kWh の発電量があり、
第３工場の消費電力量の約３０％を自
給した。

２．体育センタ－照明のLED化
体育センターの耐震改修工事を計画
されたときに提案
水銀ランプ
HF７００X（７４５W）　４５台
↓
LEDランプ
LEDJ-２００２６N（１７０W）　３０台
効果

年間	２９，２００kWh の削減	（７７.２％）

　その他、多くの事例を紹介して頂きました。

　我々は個人事業主ですから、保安管理を主とすることは言うまでもありませんが、
プラスアルファとして「客先から喜ばれる何かを持ちたいものだ」と感じました。
　どちらの講義も詳しい資料をご希望される方は、直接連絡をお願い致します。
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長野支部　増 田  功 二

私 の 旅 人 生 ・・・・  めざすは宇宙

人生を楽しくするのに、自分の好きなことをして生きるという方法があります。
５０歳位になって、あの人は○○○な人だよと言われる人は、自分の好きなことをし
て生きてきた人でしょう。私には好きなことが２つあって、１つは電気（仕事）、も
う１つは乗り物で旅をすること（趣味）です。どちらももう半世紀近く続けています。
旅は１７歳で初めて伊良湖へツーリング。海の無い長野県人にとって、自分の力で
海を見れた感激はひとしおでした。その後も主にバイクで走り回りましたが、まだ
見ぬ風景や、ほのかな異性との出会いを求めての旅でした（妄想とは逆にバイク乗
りはまったくもてない事を後で悟るのですが）。初めての旅から昨年までに、４７年
かけて４７都道府県２回目の全国踏破を達成。ちなみに１回目は４７歳の時で、語呂
合わせが好きです。２回目は一県づつ集中して見ました。世界はあとオーストラリ
アに行けば、３０か国５大陸踏破です（一番楽なところを最後に）。
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そんなに旅をして、「お金と暇がよくあるなあ」という声が聞こえてきそうですが、
私の場合は…。
・家族とお金
　若い時は超忙しい電気工事士をしながら地域の青年団や消防団をしていて、そ
れほどお金を使わなくても楽しく過ごせました。バイク好きで、車は乗れればい
いと１００万円以下のボロ、また親からはお金は貯めるものと言われていたので、
貯金は自然と増えました。人生をかけて電験三種を取得し、仕事を変え、時代は
バブルに突入。郵便局に預けておくと、１０年で２倍になるお金天国（借金は地獄）。
利息に小遣いを足せば毎年、海外旅行ができました。
　結婚後は、昇進を断り平社員（電気主任と資格業務）のまま妻と二人でフルタ
イム勤務し、生活費は折半、残った給料は自分のもの。ただし、家事、育児は私
の方がメインで３人の子供を育てました。私が何でもするので家庭内には「女の
仕事」というものがなく、小さな子供を連れて出かけるので、当初は父子家庭と
間違われました（元祖イクメン）。当時、３人目の子供ができ３歳になるまで毎年
体重が減り、まさに骨身を削って子育てした時は人生最大の山場。だから、働き
ながら子育てをするお母さんの大変さは本当によく分かります。
・暇（時間）
　大手企業で電気主任をしていて、資格を取るから合格したら海外旅行に行かせ
てくれと交渉し、毎年海外旅行に。「あの人は海外に行く人だから」と皆に思われ
ればもうＯＫ。ちなみに資格は、運転免許も合わせると２２個を取得。お客様にい
ろいろな知識で助言し、喜んでもらっています。
　３４歳の時、憧れのハーレーダビッドソンを手に入れ、５年後に後付けサイドカー
にして仮面ライダー父ちゃんに変身、保育園の送り迎え。そしてハーレーに乗り
始めて１０年、ハーレー（レンタル）でアメリカ大陸横断ツアーのチャンスが来ま
した。ハーレー乗りにとってまさに最高の夢。２週間休みをもらい、サポートカー
と 7人の仲間でＬＡ⇒ＮＹを５７００ｋｍ走破。大変なこともありました。初めての
右側通行、ワークブーツのオイルが無くなってしまう恐怖の荒野の熱風。一転、
寒さに震えたロッキー山脈越え。３６０度地平線の真っすぐな道を睡魔と戦いなが
ら走り、ゴールははぐれないようにすることだけを心配した片側６車線の巨大フ
リーウェイ。しかし、自由の女神を見た時の感動は、今思い出しても胸が熱くな
ります。まさに米大陸横断は夢の世界でした。
　この年、バイクでのユーラシア大陸横断４５日間１５０００ｋｍ（ウラジオストック
⇒ポルトガル）のツアーが行われました。条件として自分のバイクで参加、修理
も自分でするというものです。お金はともかく、時間とメンテナンスの腕のある
人が集まるのか興味津々。翌年、世界中を走ってきた人が集まるキャンプに行き、
そのツアーの参加者は「仕事を辞め」「バイクは壊れないであろう新車」で臨んだ
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のでした。大陸横断を経験した私は、「仕事を辞める」ことについては無理だと思
いましたが、条件が合えば自分でも行けるかなと、そしてこの人たちは帰国後、
働く場がすぐになくても人生を切り開いていける人たちなのだろうと思いました。
　その１０年後、私は「仕事を辞め」アフリカに行くのでした。
　一度、夢の世界を知ってしまうと、もう現実の世界だけでは生きられません。
その後も、４９歳でＢＭＷのスポーツバイクで６か国ヨーロッパアルプス一周
２０００ｋｍ。５５歳で会社を辞め、オーバーランドトラックで９か国アフリカ大陸
南半球６０日間縦断１２０００ｋｍ（ナイロビ⇒ケープタウン）。帰国後、電気管理事
務所を開業。初めは契約が取れず苦労しましたが、６０歳で南米に。その他国内外、
回転寿司のように次々と目の前にやってくるチャンスに手を伸ばし（手を出さな
いとチャンスはすぐ逃げていく）、夢の世界を見続けました。

　いやな世の中にもなりましたが、夢が実現できるすばらしい世の中にもなりまし
た。今の若者は夢がないと言いますが、私は子供に大きな夢を持てとは言いません。
それが大きければ大きいほど、時には命を懸けなくてはならないからです。旅は人
生の縮図。人との出会いと別れ、どちらの道を選ぶのか決断の連続。カーナビもス
マホもない時代、自分の判断ミスで泣きたくなるようなトラブルもたくさん経験し
ました。一例として九州でバイクが壊れ、GW中で修理ができない。そういえばちょっ
と気になった症状があったのに。さあどうやってバイクと一緒に帰るか・・・。そ
のうちに重大なトラブルを避ける能力や、トラブルがあっても「まあ、何とかなる
さ」と変な自信がついたことも確かです。それが後の人生に大変役に立っているので、
若者にはネットの情報だけでなく、肌で感じる経験で、喜びと失敗をたくさんして
ほしいと願っています。
　世界を旅して気がついたことは、日本のすばらしさです。国内は北海道以外どこ
へ行っても同じと思っている方もいるかと思いますが、日本で規模は小さいですが、
世界中の景色を見ることができます。また海外では次の観光地へ行くのに何時間も
かかり、５００ｋｍ走っても景色が変わらない所もざらですが、日本では車で１時間も
走れば見るところもいっぱいです。火山と地震で長年かけて造り上げられた四季折々
の自然、厳しい自然に打ち勝ってきた人々の歴史。なんてすばらしい国に生まれた
のでしょう。その風景の成り立ちを知ると、ただの山でさえウキウキして見れます。
多くの世界遺産、日本１００名山、日本の滝１００選、日本の・・・それと現地で想像
するのも楽しい日本昔話。とても生きているうちに全部は見切れません。寝室に日
本と世界の地図が貼ってあり、思い出の場所にピンを刺してありますが、寝る前に
それを見るととても幸せな気持ちになります。
　私にとって最後の夢は宇宙に行くこと。子供の頃、宇宙飛行士にあこがれ、アポ
ロの月面着陸を自分の国のことのように喜んだものです。宇宙飛行士になれないの
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なら、せめて地球がどんな惑星なのかが知りたいと思ったのも旅の動機で、ジオパー
クは大好きです。未来の世界では、記憶を直接頭に植え込む技術ができるでしょう。
その時、私は心だけでも宇宙に行くことができます。これだけ旅をしても、その記
憶なんていい加減なもので、仮想の旅行でもきっと私は満足できると思います。ただ、
「映画はテレビじゃなくて、やっぱり映画館でなくっちゃ」といった楽しむ感性を持
ち続けるため、どんな時代が来ても私は旅をするでしょう。旅の留守中、協会の皆
様にはサポートをしていただき感謝しています。
　ここまで読んでくださった方の中には、私の人生は良いことだらけと思われた方
もいるかもしれませんが、そんな人生などあり得ないこともまたよく分かって頂け
ると思います。苦しい思いが多いほど、好きなことで良い思い出をたくさん作ろう
と頑張ってきただけです。最後に私があの世に旅立つとき、お金や物はなにも持っ
ていけませんが、たくさんの思い出だけは持っていけそうな気がします。シニアの
仲間入りをした今、それがあることがうれしいのです。
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静岡支部　１８２５　山
やま

 本
もと

  和
かず

 人
ひと

入会年月日：令和元年６月６日
新入会員の声

私の趣味
　私は令和元年６月６日に入会しました。従って、入会後４年目に入ったところです。

　管理技術者の承認を受ける際、実務経歴年数が７か月ほど不足していたため、制限付

きの承認を受け、入会しました。不足分の実務経験の積上げには約２年を要しましたが、

令和３年３月に制限解除になり、１年半ぐらいになります。

　まだまだ経験不足ですし、今回の寄稿の内容は何でも可とのことですので、趣味につ

いて書かせていただきます。

　私の趣味の一つに凧作りがあります。浜松祭りに使われる凧と同じで、今までにおよ

そ１００枚くらい作りました。大きさは最も大きいものが１３帖（縦横４.１５m程度）で、

師匠たちと 4人で作り、凧には師匠のお孫さんの名前を書きました。普段は自宅の部屋

で作れる半帖（縦横８０cm程度）や 1帖（縦横１.２m程度）を作っています。

　凧はお祝い、個人あるいは会社から頼まれたものがほとんどです。凧に書く絵は、名

前と家紋だったり、会社のロゴだったり、最近では似顔絵が多くなりました。浜岡原子

力発電所の事務本館玄関に飾っていただいている不死鳥の絵の 4帖の凧も発電所の再稼

働を祈願して、数人の仲間と作ったものです。毎年秋に協力会社さんの凧と一緒にBBQ

をしながら上げています。が、コロナでここ３年は中止しています。

　私が凧作りを始めたきっかけは、私の町内でも浜松祭りに参加することになった際に、

準備会に携わり、凧作りをしたのが始まりです。竹取り、竹を干し、竹を割り、鉋を掛

けて作った部材を組み、紙を貼り、下絵を描き、蝋を入れ、染料で色付けして凧は完成

します。これに糸目を付けて、凧を揚げます。凧が完成した時、さらにそれが気持ちよ

く揚がった時の達成感、喜びが凧作りの根底に

あります。また、作った凧を差上げた方達が凧

をご覧になった時、それが揚がった時の喜んで

いる顔を見るのが私の何よりの喜びです。

　コロナの影響もあり、ここ２年は休んでいた

凧作りですが、今年は孫の名前を描いた凧と発

電所の新しい所長の似顔絵を描いた凧を作って

います。完成した時のみんなの喜ぶ顔を想像し

ながら・・・・。 凧揚げ風景
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静岡支部　１８３５　篠
しの

 原
はら

  敬
けい

 治
じ

入会年月日：令和元年７月３日
新入会員の声

協会本部並びに協会員の皆様、いつもお世話になります。静岡支部の篠原敬治と
申します。
令和１年７月に入会させていただき３年が経ちました。早、３年です。四季を３

回繰り返しても、解らないことがたくさんあります。
協会の皆様にその都度お伺いして、ご教示いただいております。お時間、ご迷惑

をおかけして申し訳ありません。この場をお借り致しまして、お礼申し上げます。
いつもありがとうございます。
３年が経過した今、先達の方から教わったこと、または点検業務中に感じたこと

から、特に気を付けて業務にあたっている事柄を（入会後の気持ちの状況として）
記させていただき、原稿とさせていただきたく、どうぞよろしくお願い致します。
「安全第一」「点検は清掃なり」　
入会して間もないころ、協会を退会される方がおられました。その方が退会され

る際、この２つの言葉を残されました。人の命は第一、一つ間違えると死亡事故に
繋がる現場にて仕事をしており、もしもの事態が起こった場合、ご家族に対し謝罪
ではすまされないこと、肝に銘じて業務しなくてはと思っております。点検は清掃
なり。土埃、蜘蛛の巣、自動車の排ガス、等々設備はとても汚れます。絶縁抵抗測定、
継電器試験等は非常に大切で欠かすことのできない試験です。それ以上に設備を綺
麗にして使用することが電気事故を防ぐ最大のポイントと感じております。
「自分はミスをする」「確認は何度しても良い」
月次、年次の点検業務において、元の状態に戻すことがとても重要です。継電器

類の試験回路、試験器の戻し、設備のカバー等、VCB,LBS,MCCB 等のスイッチ類
の戻し、鍵の戻し等々。自分はミスするので、不安を感じるならば、何度でも確認
をするように心がけています。一度の確認では見落としするかもしれません。周り
の方から何回見るのかと言われても良いのです。自分はミスをするのですから。
「一人でできることは限りがある」
年次点検等で応援をお願いしたり、されたりということがあります。お客様から

いただける停電時間は、ゆとりがある場合はほとんどありません。時間に追われて
焦ってした仕事ほど、後でミスや危険を感じます。そんな折、自分を俯瞰して危な



―24―

いと察することができれば良いのですが、焦っている時は視野が狭くなっており、
見落としする可能性が増えます。自分も他人も仕事量には限界があり、人員管理が
危険を阻むことに繋がると思っています。
拙い文面となり申し訳ありません。皆様、今後ともご指導、御鞭撻のほど、どう

ぞよろしくお願い致します。
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名古屋南支部　１９５６　鈴
すず

 木
き

  誠
まこ

 透
と

入会年月日：令和４年４月２１日
新入会員の声

１. 入会の動機、入会前の職業等
私は、工業高校卒業後、１０年間電力会社に勤めたのち地方公務員に転職しま
した。定年退職後は、自分の裁量で仕事が行える電気管理技術者を始めると決め
ておりました。退職直前に、先輩から第三セクターの主任技術者を急遽頼まれた
ため、２年遅れで入会しました。
電力会社では、水力発電所と変電所の維持管理を行っていました。当時は１年
間全寮制で研修を行っており、保護継電器試験器の取扱もこの時習得しました。
地方公務員では、主に建物の設備工事を担当しておりました。また、浄化センター
の主任技術者も務めておりましたので、入会時の業務経歴証明もスムーズに行え
ました。

２. 入会した感想
まず感じたことは、会員間のつながりが強いということです。個人事業主です
から個々に仕事を行っているイメージがありました。しかし、竣工検査や年次点
検は応援を依頼しなければ行うことができませんので、日ごろから活発に会員間
の交流があることを知りました。このため、新人にも気軽に声をかけていただけ
ましたので感謝しております。

３. 現在の状況
私は、当協会に知人がいないためゼロからのスタートでした。紹介者になって
いただいた方から竣工検査、年次点検の応援に呼んでいただき、仕事の段取りや
進め方を勉強させてもらいました。４か月たち受託も始まりやっとスタートを
切ったところです。今後は受託件数を増やすため努力していくつもりです。

４. 今後やりたいこと等
入会と同時に技術保安委員会の委員を拝命いたしました。知識、経験を生かせ
るよう努めていきたいと思っています。特に、スマート保安に関しては興味もあ
りますので勉強して、お役に立てたらと思っています。
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名古屋南支部　１９８１　丸
まる

 山
やま

  慎
しん

 剛
ごう

入会年月日：令和５年２月１７日
新入会員の声

　私の前職はビル管理会社の設備員でした。そこで市民病院に配属され、電気主
任技術第３種を取得後はここで選任していただき貴重な経験をさせていただきま
した。この時、時期を同じにして鈴鹿の協会会員の方に、資格取ったらこの先実
務を経験したほうがよいと言われ、そこで春と秋に電気年次点検を手伝いしなが
ら選任の業務を行ってきました。電気年次点検時はただ作業するだけではなくそ
の場所でのアドバイスを頂きました。
　このことが後々の自分の経験・判断に生きてくることを信じて今でも感謝して
おります。
　この先、他の病院も勤務することになり責任の重さを感じていました。
　鈴鹿の会員の方に指導を受けて、またお客様にも感謝される仕事は自分には、
有難く感激します。自分もいつかはこの仕事を行っていきたいと考えるようにな
りました。
　入会の手続きでは協会の皆様にはお手数おかけしても丁寧に対応していただき
有難く思っております、また前職場の担当様や病院担当様の方にもご協力いただ
きました。私一人ではとてもここまで来られませんでした。
　今まで、私は市民病院選任ではＨ１８年からＲ４年までの間、同じ会社で合計 3 か
所の市民病院選任と兼任をさせていただきました。特に市民病院では、漏電や停
電などもありその対応も今まで鈴鹿の会員の方の教えや実務が役に立ったのは確
かでした。
　入会してまだ数か月でお客様はこれからですが、私のこれからの仕事と思って
希望を持ってこの仕事をして行きたいと考えております。
　この先仕事ができましたら。まずはお客様の立場になって点検を行い、電気の
疑問に関しての相談には分かり易く誠意をもって答えていきたいと考えておりま
す。そのためには私がお客様に信用していただけるようにならなければと考えて
います。
　学習する気持ちは変わらず持ち続けています。まだまだ未熟ですが年次点検も
行かせて頂きたいと考えております。よろしくご指導願います。
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名古屋北支部　１９９０　伊
い

 藤
とう

  光
ひか

 留
る

入会年月日：令和５年４月１１日
新入会員の声

　この度、当協会へ入会させて頂きました伊藤光留（いとうひかる）と申します。
　妻と子（小学生）の３人家族で、名古屋市守山区に住んでいます。
　生まれは名古屋市ですが、育ちは岐阜県可児市で大学卒業までを過ごしました。
　見た目は大人しそうに見えますが、行動は比較的活発な方だと思っています。

私の職歴は下記２社です。
１・工作機械メーカでハード、ソフト設計、試運転調整を１７年従事

　海外出張も多くいろいろな経験をさせて頂きました。
２・電気工事会社の現場監督で建設、新設改造、保全業務に７年従事

　職人さんに工事を教えて頂いたり、高圧ケーブル敷設、耐圧試験、接地工
事など様々な事をさせて頂きました。
　前職では工場の電気主任技術者として６年選任されていましたが、高圧設備
に関わる機会が少なく実務以外の作業がメインである為、折角の資格を活かせ
ていませんでした。

　私は２０代の時に当協会所属の先輩に電気管理技術者という仕事について教えて
頂きました。
　その方は第２種の免状を持っており当時の私は電気工事士の資格しか持ってい
なかったので、その方の経験や知識の多さと問題への対応力に驚かされました。
　２０年以上お会いしてませんでしたが、最近になって今も現役でご活躍されてい
ることを知り、頭が下がるばかりです。
　４０代となり管理職の仕事が多くなる中で、現場で動き回るのが好きな自分とし
てはこのままで良いのかと思うようになりました。
　そんな時に電気管理技術者の仕事を思い出しました。自分の能力を活かせてあ
ちこちを飛び回り多くの人と関わり喜ばせる事の出来る仕事であり、これが私に
とって最良の道ではないかと確信し、すぐに妻に独立の話をしました。もちろん
直ぐに妻に怒られましたが。
　これだと思った時は行動が早い方ですが、今回は家族もある事から慎重に事を
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進めました。
　家族を説得し、協会よりご紹介して頂いた方々と何回か仕事をさせて頂き、自
分の選択は間違ってないと確認し、約１年半をかけてようやく入会に至りました。
　身体の方も至って元気ですので、まずは受託先を１件でも頂きお客様や関係者
より信頼して頂けるよう行動していきます。
　まだ分からない事だらけですが、今後さらに勉強し先輩方に少しでも追いつけ
るよう背を追いかけて行きたいと思います。
　応援など呼んで頂ければ精一杯尽力させて頂きますので、どうぞよろしくお願
い致します。



進相コンデンサは力率を改善する目的に設置されており、力率改善に大きく貢献
しております。しかし、

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』
②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』
には、過剰な進み電流により系統電圧が上昇し、他のお客さまも含め悪影響を受
ける可能性がございます。

ご不明な点等がございましたら、
中部電力パワーグリッドまで

ご相談ください！

ＧＷ・お盆・年末年始等、長期間稼働されない場合
には、コンデンサの切り離しをお願いいたします。

また、負荷の稼働状況を鑑み、自動的にコンデンサ
を切り離し、再投入する、

自自動動制制御御装装置置のの設設置置も推奨しております。

電気の品質を保つために、ご協力をお願いいたします

高圧受電設備規程 JEAC8011-2014【（一社）日本電気協会発行】
の適正なコンデンサ容量計算式等を参照し、お客さま設備
に対して最最適適ななココンンデデンンササ容容量量のの確確認認をお願いいたします。

お願い

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』

②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』

ココンンデデンンササかかららのの進進みみ電電流流にによよりり

他他ののおお客客ささまま含含めめ悪悪影影響響をを受受けけるる恐恐れれががあありりまますす

＜＜計計算算例例＞＞
・・業業務務用用三三相相負負荷荷100kVAのの例例
・・需需要要率率51%とと仮仮定定
・・改改善善前前負負荷荷力力率率93%（（遅遅れれ））

100××0.51××√(1－－0.932））≒≒18.75
力力率率をを100%にに改改善善すするるたためめののSC容容量量はは、、負負荷荷のの稼稼働働状状況況
（（需需要要率率））をを考考慮慮ししてて計計算算すするるとと18.75kvarととななりりまますす。。

進相コンデンサは力率を改善する目的に設置されており、力率改善に大きく貢献
しております。しかし、

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』
②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』
には、過剰な進み電流により系統電圧が上昇し、他のお客さまも含め悪影響を受
ける可能性がございます。

ご不明な点等がございましたら、
中部電力パワーグリッドまで

ご相談ください！

ＧＷ・お盆・年末年始等、長期間稼働されない場合
には、コンデンサの切り離しをお願いいたします。

また、負荷の稼働状況を鑑み、自動的にコンデンサ
を切り離し、再投入する、

自自動動制制御御装装置置のの設設置置も推奨しております。

電気の品質を保つために、ご協力をお願いいたします

高圧受電設備規程 JEAC8011-2014【（一社）日本電気協会発行】
の適正なコンデンサ容量計算式等を参照し、お客さま設備
に対して最最適適ななココンンデデンンササ容容量量のの確確認認をお願いいたします。

お願い

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』

②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』

ココンンデデンンササかかららのの進進みみ電電流流にによよりり

他他ののおお客客ささまま含含めめ悪悪影影響響をを受受けけるる恐恐れれががあありりまますす

＜＜計計算算例例＞＞
・・業業務務用用三三相相負負荷荷100kVAのの例例
・・需需要要率率51%とと仮仮定定
・・改改善善前前負負荷荷力力率率93%（（遅遅れれ））

100××0.51××√(1－－0.932））≒≒18.75
力力率率をを100%にに改改善善すするるたためめののSC容容量量はは、、負負荷荷のの稼稼働働状状況況
（（需需要要率率））をを考考慮慮ししてて計計算算すするるとと18.75kvarととななりりまますす。。進相コンデンサは力率を改善する目的に設置されており、力率改善に大きく貢献

しております。しかし、

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』
②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』
には、過剰な進み電流により系統電圧が上昇し、他のお客さまも含め悪影響を受
ける可能性がございます。

ご不明な点等がございましたら、
中部電力パワーグリッドまで

ご相談ください！

ＧＷ・お盆・年末年始等、長期間稼働されない場合
には、コンデンサの切り離しをお願いいたします。

また、負荷の稼働状況を鑑み、自動的にコンデンサ
を切り離し、再投入する、

自自動動制制御御装装置置のの設設置置も推奨しております。

電気の品質を保つために、ご協力をお願いいたします

高圧受電設備規程 JEAC8011-2014【（一社）日本電気協会発行】
の適正なコンデンサ容量計算式等を参照し、お客さま設備
に対して最最適適ななココンンデデンンササ容容量量のの確確認認をお願いいたします。

お願い

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』

②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』

ココンンデデンンササかかららのの進進みみ電電流流にによよりり

他他ののおお客客ささまま含含めめ悪悪影影響響をを受受けけるる恐恐れれががあありりまますす

＜＜計計算算例例＞＞
・・業業務務用用三三相相負負荷荷100kVAのの例例
・・需需要要率率51%とと仮仮定定
・・改改善善前前負負荷荷力力率率93%（（遅遅れれ））

100××0.51××√(1－－0.932））≒≒18.75
力力率率をを100%にに改改善善すするるたためめののSC容容量量はは、、負負荷荷のの稼稼働働状状況況
（（需需要要率率））をを考考慮慮ししてて計計算算すするるとと18.75kvarととななりりまますす。。

進相コンデンサは力率を改善する目的に設置されており、力率改善に大きく貢献
しております。しかし、

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』
②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』
には、過剰な進み電流により系統電圧が上昇し、他のお客さまも含め悪影響を受
ける可能性がございます。

ご不明な点等がございましたら、
中部電力パワーグリッドまで

ご相談ください！

ＧＷ・お盆・年末年始等、長期間稼働されない場合
には、コンデンサの切り離しをお願いいたします。

また、負荷の稼働状況を鑑み、自動的にコンデンサ
を切り離し、再投入する、

自自動動制制御御装装置置のの設設置置も推奨しております。

電気の品質を保つために、ご協力をお願いいたします

高圧受電設備規程 JEAC8011-2014【（一社）日本電気協会発行】
の適正なコンデンサ容量計算式等を参照し、お客さま設備
に対して最最適適ななココンンデデンンササ容容量量のの確確認認をお願いいたします。

お願い

①①『『進進相相ココンンデデンンササをを過過剰剰にに設設置置さされれてていいるる場場合合』』

②②『『負負荷荷のの軽軽いい時時間間帯帯ににもも接接続続さされれたたままままのの場場合合』』

ココンンデデンンササかかららのの進進みみ電電流流にによよりり

他他ののおお客客ささまま含含めめ悪悪影影響響をを受受けけるる恐恐れれががあありりまますす

＜＜計計算算例例＞＞
・・業業務務用用三三相相負負荷荷100kVAのの例例
・・需需要要率率51%とと仮仮定定
・・改改善善前前負負荷荷力力率率93%（（遅遅れれ））

100××0.51××√(1－－0.932））≒≒18.75
力力率率をを100%にに改改善善すするるたためめののSC容容量量はは、、負負荷荷のの稼稼働働状状況況
（（需需要要率率））をを考考慮慮ししてて計計算算すするるとと18.75kvarととななりりまますす。。



高圧受電設備の問題を解決！ 
 
 

シーテックはお客さまに「高圧受電設備のリース」を

通して省エネ・低コストで安全な受電設備をご提案し

安心と満足をお届けします。 

是非、お電話下さいますようお願い申し上げます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

おおままかかせせ下下ささいい！！  

「「高高圧圧受受電電設設備備リリーースス」」をを  

ごご提提案案いいたたししまますす。。  

おお客客様様のの業業務務効効率率経経費費削削減減にに  

  ぜぜひひおお役役立立てて下下ささいい。。  

 

省エネ機器を 

導入したいなぁ 

信頼できる電気

工事会社をさが

さないと・・・ 

機器が故障した

ら早く復旧でき

るか心配・・・ 

うちの設備古くて

替えたいけど・・・ 

自己保有だと 

固定資産・保険

など面倒だなぁ 

買替予算が足

りないなぁ 

おお問問合合せせ先先    株株式式会会社社シシーーテテッックク      エエネネルルギギーーササーービビスス事事業業部部    

名古屋市緑区忠治山１０１番地  

フフリリーーダダイイヤヤルル  ００１１２２００－－５５３３－－２２８８２２１１      ＦＦＡＡＸＸ番番号号      ００５５２２－－７７１１００--２２６６４４００  
ホホーームムペペーージジ            http://www.ctechcorp.co.jp 

 
 



英知とチャレンジ精神で、未来を拓く。

電力取引用機器・電気計測機器・地震計測機器

〒487-8650 愛知県春日井市気噴町3-5-1
TEL：0568-51-7477 FAX：0568-51-5032
http://www.chubuseiki.co.jp

照明付小型伸縮式検電器
DAH-6LS

電気計測機器の製造・修理・メンテを通して社会に貢献します。

非接触型充電標示器
DEA-6C



〒484－8505 愛知県犬山市字上小針1番地
Tel.0568（67）9811　Fax.0568（67）9815

（略式　エナジス/ENERGYS）　　　　　　www.energys.co.jp

名古屋営業所

高圧機器のことなら、� �
お気軽にお問合せ下さい。

方向性：7.2kV-200A　形式：CLD-AP217Se-D 方向性：7.2kV-200A　形式：UCLD-AP217Se-D

形式：PFS-201TM-RS-A

ENERGYSUPPORT

励磁突入電流抑制機能付LBS 自動投入タイプ

励磁突入電流抑制機能付 LBS

ENERMIC エナミック

こんなときに…

●励磁突入電流を抑制
●ヒューズ劣化の防止
●瞬時電圧低下抑制
● OCR の誤動作防止

系統連系用開閉器
として最適

手動投入タイプも
ご用意（PFS-201TM-R-A）

自動投入機能付でも
小型化を実現

自立形高圧気中開閉器盤 UCLDVT・LA内蔵形高圧気中開閉器 SOG

開閉器本体に電源トランスを内蔵しているので
制御電源ラクラク確保。避雷器も内蔵しております。

地中線用環境調和型自立 SOG。
電源トランス・避雷器を標準装備。

大容量トランスの保護に適応

本体標準

ステンレス
採 用

業界
最小
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標準価格 円 （消費税別）

 【特長】

◆ ・ 試験に便利な全要素コードが標準付属

◆デジタルメータは精密 ％ を採用

◆補助電源は ・ ・ 出力

◆現場で使い易い端子タイプを採用

【試験可能項目】

・地絡方向 ・地絡 ・地絡過電圧

・電圧

・逆電力 ・不足電力 ・短絡方向

  
 

【仕様】

 使用電源 ±

補助電源 ※ は入力電源に対して絶縁しておりません

電圧出力
レンジ 分解能

精度 ± ± 、 レンジは± ±

電流出力
レンジ 分解能

精度 ± ± レンジは± ±

位相
調整範囲（分解能） °～ ～ °（ °）

精度 ± °

カウンタ 測定範囲 ～ （分解能 ）、 ～ （分解能 ） 自動桁上げ

慣性出力 固定

外形寸法 × × ㎜

重量 約 ㎏

 

精精精精密密密密デデジジタタルルメメーータタ採採用用・・多多多多機機機機能能能能位位相相特特性性試試験験装装置置

 

位相特性試験装置 ＤＧＲ－５０００ＫＤ

 

※仕様は予告なく変更になる場合があります 

株式会社双興電機製作所 お問い合わせ窓口 TEL 0749-37-3664 担当 川島  

―――― 使ってみれば判る ――――実用新案登録 第３１４６１５５号

CB連動試験に“トリップセンサ”

小和田計測器販売
東京都小平市上水新町１-９-１　ＴＥＬ/ＦＡＸ （０４２）３４４-１９７６

Ｅメール　owada@topaz.plala.or.jp

○充電部に触れることなく速く・安全
に試験できます。

○センサをCBの近くに貼り付けるだけ
で動作時間測定ができる優れものです。

○本体寸法：63＊15D＊105H
○付 属 品：センサ、ソフトケース
○会員価格：20,000円（税別）



1:00 

チャブ・グループでは環境保全活動を

積極的に推進しています

www.chubb.com/jp Chubb損害保険株式会社 ｜ チャブ保険

信頼の世界品質、チャブ保険。

国内の外資系損害保険会社としては最も長く

100年を越える歴史を刻んできました。
これからも皆さまの安心と安全を願い、

保険サービスでお客さまに選ばれる会社を

めざしてまいります。

取扱代理店

ノバリ株式会社 三河オフィス
〒445-0877 西尾市山下町東八幡山70-7
TEL 0563-57-1288   FAX 0563-57-1233

引受保険会社



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

絶絶縁縁油油中中のの 分分析析はは、、ももううおお済済みみでですすかか？？
～～ＰＰＣＣＢＢ廃廃棄棄物物のの処処理理期期がが迫迫っってていいまますす～～

◎通常納期 ： 営営業業日日 ◎特急対応： 営営業業日日 ◎価格：会会員員様様特特別別価価格格

◎電話番号 ： （フリーダイヤル）

◎営業担当 ：大堀 重郎

◎携帯電話 ： ‐‐ ‐‐

◎Ｅ‐ ：

◎分析方法 ：絶縁油中の微量 に関する簡易測定法マニュアル（第 版）

加熱多層シリカゲルカラム アルミナカラム キャピラリーガスクロマトグラフ

電子捕獲型検出器 法

◎報告下限値 ：

※ が ㎎ ㎏を超過した場合は、残試料を返却させて頂きます。

内藤環境

お役立ち情報へは

 検索

URL：http://www.knights.co.jp 

ポリ塩化ビフェニル廃棄物の適正な処理の推進に関する特別措置法施行令の改正に

より、 廃棄物の処分又は処分の委託期限が 年年（（令令和和 年年）） 月月 日日

までとなりました。

絶縁油中の 分析においては、豊富な経験、実績及び多くの知見がございます。

是非、当社をご利用ください！

 
                                

   
 

       
 
  

 
   

 

 

 

◎ご依頼の流れ

当社にお電話（フリーダイヤル ）頂ければ、

採油セット（左記写真）を送付いたします。

採油後、当社に返送いただければ、分析結果を送付いたします。

廃棄物に該当した場合は、専用の容器に入れ、ご返却いたし

ます（採採油油セセッットト、、送送料料はは分分析析費費にに含含むむ）。

埼玉県さいたま市南区大字太田窪２０５１番地２  〒３３６-００１５ 

ＴＥＬ：０４８-８８７-２５９０（代表）    ＦＡＸ：０４８-８８６－２８１７ 

◎重電機器の主なＰＣＢ含有の把握のタイミング

保管中、廃棄前に

○絶縁油中のＰＣＢ濃度が ㎎ ㎏以内 ⇒ 一般産業廃棄物として処理

○絶縁油中のＰＣＢ濃度が ㎎ ㎏超 ⇒ ＰＣＢ廃棄物として保管及び処理

メンテナンス時に

⇒絶縁油中のＰＣＢ濃度が ㎎ ㎏を超えた場合、経済産業省に届出

保管・廃棄

使用中

営業担当
大堀

アシスタント
堀井



・ 優れた接地抵抗低減効果
・ 腐食と電食防止効果
・ 雷害防止設備の接地極に最適
・ 接地極はコンクリート並みの耐用年数
・ 多様な条件に柔軟に対応できる施工法
・ 環境にやさしい接地極

自家発電設備のトータルサポート
自家発電設備の点検・メンテナンス ＋ 擬似負荷試験

トータルにサポート

非常電源・消防設備の保守管理会社
蓄電池設備・発電機設備・消防設備の販売・工事・整備・メンテナンス

相互電池産業株式会社
457-0835 名古屋市南区西又兵ヱ町3-3

TEL 052-614-7551 / FAX 052-614-7555 URL http://www.sougo-ds.co.jp

お気軽にお問合せ下さいませ。







株株式式会会社社
ダダイイセセキキ環環境境ソソリリュューーシショョンン

住所

●お問い合わせ●

TEL : 052-819-5314 FAX : 052-819-5315

e-mail : n_ohiwa@daiseki-eco.co.jp （営業事務：大岩）

自社積替保管施設を活用し、
効率的な収集運搬を行います！

ＰＣＢ廃棄物の問題に、
調査から処分まで一貫してご対応！

大型機器
解体

ＰＣＢ不含
機器引取

不法投棄・
漏洩対策

・土壌等の環境調査
・汚染物の回収、仕分け

処分調査 分析

三相変圧器
○○式

○○電機(株)
年製

・銘板調査
・ＰＣＢ分析

収集運搬行政対応

保管届出書

・届出等提出
・行政相談

ＰＣＢ廃棄物処分までのコンサルティング

安定器等
荷姿登録

機器引出

・屋上や地下、倉庫奥
にある機器の引出

・積み合わせと積替保管による効率化

・特高トランスなど
大型機器の解体

・ 基準値
以下の機器も引取

・ 搬入荷姿登録
・計量、詰替、書類作成

愛知県名古屋市瑞穂区明前町8-18

投入不具合を一掃し、顧客の信頼を勝ち取る必携商品
ＶＣＢ／LBSに対し、メーカー様が推奨しない
基油／グリースを安易に使用することは
グリースを変化させ、投入不具合を助長
します。ハンドルが、空転してしまう投入
不具合も間違った基油/ｸﾞﾘｰｽの追加が
主な原因です。東芝、三菱、富士、日立
ｴﾅｼﾞｰｻﾎﾟｰﾄ（現行用）に加え（旧富士用：
ﾍﾟｰｽﾄｽﾌﾟﾚｰ）や、現時点で、必要と考える
８種のｵｲﾙ類、８種のグリースを全て
揃えたセットCは、顧客への信頼度アップの
強い味方です。個々の単品販売も行って
いますので、お問い合わせ

　　　

下さい。VCBの更新時に
便利な三社共用互換板
(ＫＶ－ＴＮU０１)や互換ﾍﾞｰｽ
アダプター（KV-B）も販売
しています。

担当:則武継雄 noritake@kec-future.com
本　　　　 社／〒105-0012 東京都港区芝大門2丁目10番1６号　TEL：03-3432-2848（代表）　FAX:03
群馬営業所／〒370-0044 群馬県高崎市岩押町11-3水沢マンション102 TEL:027-388-1438　FAX:027-388-1439
埼玉営業所／〒330-0835 埼玉県さいたま市大宮区北袋町1-33白石ﾊｲﾂB-203 TEL:048-606-3204 FAX：048-606-3205
ﾃｸﾆｶﾙｾﾝﾀｰ ／〒191-0061 東京都日野市大坂上4-6-17長谷川ﾊｲﾂ102 TEL：080-3738-3994 FAX:03-3432-2084

-3432-2084

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

ｈｔｔｐ://www.kec-future.com株式会社 ケーイーシー

好評発売中

写真は、保守セットC：KS-H01C（８種のオイル類、８種のグリースを収納）
他に
保守セットA　７種のオイル類、８種のグリース　XA-G031は、純正品
保守セットB　保守セットAから、日立用オイル１種、グリース２種を省く
保守セットD　保守セットCから日立用オイル、グリースとペーストスプレーを省く

KS保守セットA,B,C,D登場



＜ご注文・お問い合わせ先＞

〒108-0075 東京都港区港南2-3-13 品川フロントビル7F           
TEL : 03-6718-3717 FAX :  03-6718-3708

※記載しているサービス仕様に関しては、今後お断り無く変更することがございます。あらかじめご了承ください。

ALLwatch 担当

製品情報は
こちら↓

Point Point

Point Point

誰でも簡単に使いやすい新機能を搭載!

分かりやすい機器設定・管理しやすい工夫も充実!

機器設定マスタアドレス帳一括モニタ

Io/Ior対応絶縁監視装置
かんたん設置動画は

↓コチラ

お問い合わせは
こちら↓



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

14.6 cm 

◆ 88CCHH 対応で業界最小・最軽量（専用ソフト不要） 

◆ 工具不要で簡単に設置でき、ボタン１つ押すだけで計測開始 

◆ 現場や外出先から携帯やスマホのモバイル機器を使って装置の設定や現在値要求ができる（ＰＣでも可） 

◆ もちろん停電・復電の通報も可能（停電用バッテリ１個で平均２年持続） 

◆ 停電用バッテリは 006P アルカリ電池だからコンビニでも入手可（装置 1 台につき 1 個付属） 

◆ 漏電値はもちろん、バッテリ残量や電波感度も一目でわかる 

◆ オプションのアダプタ併用で C 成分をキャンセルした Ior 測定も可能（アダプタは後付け可） 

◆ NNIINNJJAA 監視センターにて３年分のデータを保存 
 

漏電遠隔監視装置NINJA 

だからおすすめ！ NINJAはここがスゴイ！ 

小型軽量 
(アンテナ内蔵) 

モバイル機器から 

(ＰＣでも可) 

設定・現在値確認可 ８ＣＨ対応型 バッテリ 
長寿 

双方向通信 
対応 

とにかく 
簡単 総重量４６０ｇ 

通報項目               試験通報、漏電警報、警報復旧、停電、復電、定期、現在値、電波感度、GPS（緯度経度）

漏電監視 CH 数           最大 8CH（8 バンク） 

漏電計測範囲、精度    0-1000mA±5％F.S. 

設定方法             モバイル機器やパソコンから警報レベルや通報先などを任意設定可（専用ソフト不要） 

通信方式             無線通信方式（双方向通信対応、リトライ送信機能付） 

通報先数         最大 5宛先のメールアドレス宛に通報 

寸法、重量        W146mm×D38mm×H166mm（アンテナ内蔵）、総重量 460g（マグネット含む） 

入力電源、使用環境    AC100V、-20～60℃で結露なきこと 

取付電池、電池寿命    006P 型 9V アルカリ電池（1個付属）、電波感度良好な場所で停電通報連続 50 回以上可 

分割式 ZCT         φ22 ㎜分割式 ZCT（4m 長×2個付属）  ※オプションで 8m 長あり 

ネットワーク構成 

16.6 
cm 

8CH 対応型 

次世代通信機 4G タイプ搭載 

 

4G タイプの通信機を搭載した安価な小型装置 

設置や設定がとても簡単にできるシンプル＆ベスト機 

4G タイプ

石石田田エエンンタターーププラライイズズ株株式式会会社社  http://www.iec-japan.com 
神奈川県厚木市岡田 3050 厚木アクストメインタワー5F TEL 046-220-2940 FAX 046-220-2941 

全全国国電電気気管管理理技技術術者者協協会会  

認認証証機機器器  

[警報] ABC 工場 
IP 100.70 
 
CH1   15mA 
CH2  240mA 漏電 
CH3   31mA 
CH4    4mA 
CH5    0mA 
CH6    0mA 
CH7    0mA 
CH8    0mA 
 
BATT    9.0V 
電波感度 100% 
2019/01/01 12:00:00 

ＩＮＴＥＲＮＥＴなど 無線 

NINJA監監視視セセンンタターー  

東東京京電電気気管管理理技技術術者者共共済済会会  推推奨奨機機器器  にに認認定定  



絶縁油の P C B 分 析

●　電気技術管理者のための簡単検査シリーズ　●

お問い合わせは 電話 「トレイス 絶縁油」で検索

TRASE
corporation

〒501-6257 岐阜県羽島市福寿町平方2丁目52番地
TEL 058-398-6566 FAX 058-398-6525
mail main＠trase.co.jp株株式式会会社社 トトレレイイスス

環境計量証明事業所

高濃度用、中濃度用、低濃度用

価格 各￥３ （税込）

全全酸酸価価簡簡易易測測定定試試薬薬 フフルルフフララーールル簡簡易易測測定定試試薬薬

（財）中部電気保安協会 特許第3264427号
特許第4280189号

特許商品

価格 ￥４， ００（税込）

※送料は全国どこでも何個でも一律 ¥ （一部離島は除きます）

絶絶縁縁油油にに関関すするる測測定定ををササポポーートトししまますす！！

★★採油容器等は無料で提供いたします★★

●お気軽にお問い合わせください●

各 種 試 験

これらの商品は上記QRコード
「楽天市場ミノクニ商店」

でも購入できます。

https://item.rakuten.co.jp
/led-neworder/c/0000000498/

【測定項目の一例】

◎油中ガス ◎絶縁破壊電圧 ◎全酸価 ◎水分 ◎体積抵抗率

◎誘電正接 ◎フルフラール など ☆☆変圧器の絶縁油交換受付中☆☆

試料 ￥ （税込）
※中部電気管理技術者協会会員様特別価格で受付中

機器の廃棄処分も受け付けています

変圧器管理のための絶縁油測定



火花放電を「見える化」し、電気火災の未然防止に貢献します

放電検出ユニット

コンセントタイプ

NEW
PRODUCTPRODUCT

分電盤取付タイプ
（単相3線専用）

詳細はコチラ

検索日東工業　スパーテクト

文化財
歴史的な文化遺産は焼失すると取り返

しがつきません。

文化庁の「国宝・重要文化財（建造物）

等の防火対策ガイドライン」でも、電

気火災の防止対策に言及しています。

その他：飲食店、小店舗、住宅、畜舎などさまざまなシーンで設置できます

可燃物が大量に保管される倉庫では、

小さな火花を見逃すと大きな火災に

つながります。たとえ火災が小さく

済んでも、消火時の放水で保管品が

ダメージを受けるおそれが！

倉庫

用途例

https://spartect.nito.co.jp/





お客さまとの
“つながり”を大切に、

お客さまの
“想い”を「カタチ」にする

〒5 0 1 - 0 5 9 7  岐阜県揖斐郡大野町下磯7 5 0番地の1
TEL .  0 5 8 5 - 3 6 - 0 2 0 1  /  FAX .  0 5 8 5 - 3 6 - 0 2 0 1
E - m a i l .  i n f o @ i n s a t s u - k o u b o u . c o . j p
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編集後記編集後記編集後記編集後記編集後記
　最近私たち管理技術者にとって注目すべき事や、世の中の変化に対応する必要なことが
あります。電気主任技術者の免状取得者の減少、また団塊世代管理技術者の多数の廃業が
予想されること、それに加えて再エネ等の管理事業所の増加により電気主任技術者の不足
が予想されています。このような問題に対して常日頃後継者育成に会員のみなさんも御腐
心されていられることと思います。広報委員会でも管理技術者育成の為に、主任技術者免
状取得に力をいれている専門学校にＰＲをしようと考えています。 
　私の身近にも、電気主任技術者資格試験に挑戦したいという若者に会うたびに、専門学
校での勉強を勧めたところ、晴れて当協会に入会開業された方が３人になりました。 
　そんな経験から、広報委員会が組織的に活動すれば当協会の発展に寄与できると考えて
活動したいと思います。

（広報委員　大野　進一）

　広報委員会では、会員皆様からの貴重な体験談、写真など寄稿とともに皆様のご意見を
いただければ、よりよい紙面作りにつながります。ご協力よろしくお願いします。

広報委員会・スタッフ
委員長　春日井治俊　　副委員長　杉浦　裕一

協会の窓グループ 職場と電気グループ

担　当 支部名 氏　　名 担　当 支部名 氏　　名

幹　事 愛知三河 杉 浦 裕 一 幹　事 愛知三河 鈴 木 真 吾

副幹事 名古屋南 阿 部 　 隆 副幹事 三　　重 森 　 崇 時

委　員 名古屋南 森 山 　 明 委　員 名古屋南 間 瀬 直 也

〃 名古屋北 石 原 博 志 〃 名古屋北 渡 邉 仁 士

〃 岐阜東農 大 野 進 一 〃 岐阜西濃 古 田 則 明

〃 静　　岡 清 水 富 男 〃 静　　岡 鈴 木 利 雄

〃 長　　野 増 田 功 二
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